

ひと
こ
と

やまがらと



上浮穴教育会
OB
小野 敏信

に乗り、餌が食えるようになつたし、つまんだ指から引き抜くようにして食うようにもなつた。おかげで餌代がかかるんで、年金に響く。

やまがらの群れにも幾つかグループがあつて、しかも序列がありそうだ。顔が同じなので昨日来た奴と今日の奴と区別がつかないので困るが、がいるのでそう思う。

そして、そのグループのリーダーが手のひらに飛び込んで来ると、どこかで見ていた

二年前から我が家の中庭に、やまがらが現れるようになつた。人に聞くと、やまがらは餌付けができるし、芸も仕込めるらしい。

なる

努力のかいあつて、切り株の上のひまわりの種を食うようになつた。私の座る椅子の近くに切り株を移しても食うようになつた。口笛で彼らの啼き方をまねて呼ぶと、寄つて来るようにもなつた。少ない時でも二、三羽、多い時は十数羽来る。

(上浮穴教育会前会長)

(上浮穴教育会前会長)

学校紹介

Not 180

宇和島市立津島中学校

「津島町大字高田丙三五番地、津島中学建設の地である。三方を囲む青垣山、西の一方に開けた北灘湾、中央を流れる岩松川のほとり、六haの広大な敷地、しかしその地は唯埋め立てられたのみの草おい繁る荒地であった。ここに全町十中学を統合し、津島町青少年育成の地とせねばならない。この地に立つてこの責任を感じると共に足もとの大地から教えられるものが、あつた。今草繁るこの地は最近までは祖先伝来の美田であつた。農家の宝であつた。教育のために、全町民が衆知を集め研究を重ね、全町一中学と決定、この地も又手ばなされてきた。この大地には全てを出して教育の充実を願う全町民の意志がこめられています。」と、初代校長として十年間在任された山本栄作先生が綴られています。今年度五十周年を迎えて、新校舎の落成を終えた今、改めて、その言の重みをここに紹介させていただきます。



中古自動車買取のご案内

愛媛県学校生活協同組合連合会では、
株式会社JCMと提携店契約を結んでおります。
組合員様とあらかじめ日時を打ち合わせし、
ご指定の場所にて無料出張査定をいたします。

ご不要な車の処分や、車を買い替える際の下取り
価格のご相談は、是非(株)JCMへご相談ください。

—お問い合わせは—

愛媛県学校生活協同組合連合会
電話(089)925-0555
または 郡市学校生活協同組合



らかなグラデーションで種々のスポーツ姿が織り描かれてあります。今回、じつくり見てみると、アスリートたちのシルエットだけではなく、半世紀の時を超えて、純白のサギソウが、およそ二十輪ほども配されていて、その紙面では、その彩りを伝えきれないのが残念な限りです。新校舎の各階段に色違ひの白鷺が施された計らいがあることも、付け加えておきます。ひこばえたちの白鷺の如き飛躍を、学び舎が願つています。

怡々
じよたり
如

題字に寄せて



上浮穴教育会
OB
浦辺 洋一

子路の「士人（高い教養と徳を備えた人）とは？」の間に、孔子が「切切偲偲怡怡如也、可謂士矣（他者を励まし和やかに接することがでなければ、士人と呼べるだらう。」と応えたと論語にある。転じて、「何も心配することなく、心安らかに和む。」の意にも使われる。昨今の新聞には、哀しみ、怒り等のほうが多く喜び楽しさが載つてることは少ないようだ。

心安らかに和む場が学校でも社会においても広がってほしいと思っている。私自身、怡怡として生きていくためにも、他者を励ますことができるのは力量と和やかに接することができる心の広さをもてるよう努力したいと思う。

（花つくり活動）
五月下旬、吹揚小学校を行った後、今治市長（菅良一様）講師に迎え、「今治市の現状と未来」と題してご講演いただきました。

百五十九名で構成され、中学校区を基本に現在十四グループに分かれて活動しています。平成の大合併から十三年目を迎えて、従来の活動を見直し、改善を加えながら平成二十九年度がスタートします。昨年度の主な行事を紹介します。



研修旅行（おろちループ）



今治市吹揚小学校
藤田 晋司

地区教育会
だより

今治・越智教育会

ご指導いただきました。
（囲碁大会）
手塚尚史・清水俊治先生の
お世話により七月に開催。八
名の参加者が二グループに分
かれ熱戦を開きました。

（課題学習補助活動）

七月、現職会員が読書感想文の書き方、理科・社会科自由研究のこつを説明した後、O.B.会員が今治中央、波方、大西、大三島の各図書館で児童・生徒・保護者の希望に応じて個別指導を行いました。

他にも十一月には島根県出雲方面への研修旅行や教育懇談会を実施しました。様々な行事を通して現職とO.B.が一体となり、出会いや交流、心のつながり・絆を深め、楽しく愛される教育会を目指しています。

心も満たす
「ふれあい食堂」

ローカルトピックス

松山市鷹子町の久米公民館

では、平成二十八年七月から、毎週木曜日の夕方、ふれあい食堂が開かれています。子どもは無料、大人は百円で食事ができ、参加者は料理とおしゃべりを堪能していきます。久米ふれあいタウンづくり協議会が、一人で食事をする子どもや独居高齢者を対象に、幅広い年齢の方が一緒に団らんする場づくりを企画し、地元企業等の協力が実現しました。必要最低限の食費以外は全てボランティアで賄われており、公民館一階の「食材入れ」には農家の方が持ち寄った新鮮な野菜が溢れています。民間委託された給食調理業者の若手社員が、メニューづくりや衛生管理等を指導しています。調理ボランティアは、大学生や主婦など異年齢で、地域に新たなコミュニケーションを生み出しています。リピーターが多く、食を通じた、親密度の高い新しいネットワークが広がっています。

（文教月報編集協力委員会
門屋浩）



感謝の心をこめて
Challenge & Smile

伊予銀行

集 特 心に残る歌・好きな歌

越後獅子の唄



新居浜教育会
OB 山本 光博

草履履き、その周りを側転などをしてながら賑わします。確かに側転ができる子が六人選ばれたような気がします。確蓄音機から流れる美空ひばりの哀愁を呼びた歌声。

~笛にうかれて
逆立ちすれば

山が見えます

ふるさとの:

「孤児ゆえに旅芸人の一一座に引き取られ、親方の厳しい指導を受けながら、寂しさをこらえて修行に励む姿。そんな中でも行く先々で温かい人々の心に接し涙する幼心。」

年生のことです。担任は、さわやかで若さあふれる糸川温子先生でした。子どもたちに大

人気の先生でした。

十四歳の美空ひばりがうたう「越後獅子の唄」をバックに、小さな獅子頭を頭につけて、太鼓を胸の前にした旅芸人の衣装で女子が八人で踊ります。私たち男子は浴衣姿で

私の心に残る歌



東予周桑教育会
OB 森川 譲

である。榆の木はなかつたが、校庭の至る所に大木が聳え立つ。昼休みはその下で将来を語り合つたように思う。

あれは確か「オクラホマ・

ミキサー」と「コロブチカ」だつたと思うが、体育大会のフォークダンスで期待に胸彈ませて、はじめて女子の肩に腕を回し、恐る恐る手を握りドキドキしたウブな青春であつたが、黒髪が甘く匂つたかどうかは記憶にない。

歌は聴くのも唄うのも嫌いではない。現に毎週のようにカラオケ仲間と楽しんでいる。心に残る歌といえば、高校時代のことが思い出される。一年生の時、友達と三人でレコードプレーヤーを購入、

持ち回りで家のラジオに繋ぎ、当時流行の曲をソノシートやドーナツ盤で聴いたものである。中でも、プラザーズ・フォーの「グリーン・フィールズ」は何度も何度も聴き直し、英語で唄つて得意になつていた。

しかし、何といつても一番の思い出は、丁度私が高校三年生の時にデビューし、橋幸夫・西郷輝彦とともに御三家

この曲は、「将来、こんな先生になりたいなあ」と思つた糸川先生の思い出とともに

心が揺さぶられる歌



松山市道後中頭
藤原 政紀

音楽という教科は小学生の頃から大の苦手で、今でも楽譜が読めません。反して、妻や子どもたち家族はみんな何らかの楽器を習い、音楽に親しみ楽しんでいたので、心の中では悔しかつたものです。

二十代から三十代にかけ、へき地二校七年間の後、松山南中学校に赴任しました。二年生を受け持ち、二学期、合唱コンクールの学級練習が始まりました。担任学級の生徒が唄う合唱を初めて聴いたとき、思わず「すごいなあ」という言葉が出たのですが、生徒たちは、「先生、僕らはまだまだこんなもんじゃないよ。」と私に言い返しました。その言葉どおり、生徒たちは歌うほどに磨きをかけ、学年最優秀賞を受賞したのです。

次回の赴任校では、様々な事情から、学年の生徒たちはおびえたり萎縮したり、心を閉ざしたりし、どんなに励ましても指導しても、歌おうとはしませんでした。私も他の学級担任たちも、針のむしろに座る思いで合唱コンクールを迎えたのを覚えていました。

そんな学年も、仲間の教師の頑張りや、保護者、PTA、地域の皆さんの支えで、なんとか普通の集団に戻ることができました。その頃には学年を離れ、教務主任を務めていた私は、放課後、学年の各教室や廊下から響いてくる歌声に、涙がこぼれる思いでした。

昨年、九年間の小学校勤務から中学校勤務に戻り、道後中学校三年生の見事な学年合唱に感動しました。曲は、二十余年余り前に学級の生徒たちが歌つた「名づけられた葉」だったのです。音楽が人一倍苦手な私にも、いつまでも心に残る歌があります。

ビートルズ、そして
「イエスタディ」
との出会い



伊予教育会
OB
二神 和徳

中学生のころ、近所の方から修理済みの中古ラジオをい

祝
受章おめでとうござります

◆瑞宝双光章（春の叙勲）

ただいた。その木製キャビネットの真空管ラジオを私の机上に置き、よく音楽番組を聴いていた。当時、ボビュラー・リクエストという番組があり、音楽的センス溢れるソフトな語り口のDJ・小島正雄が好きで、洋楽に興味を持った。高校受験を間近に控えたころ、その番組でビートルズの「プリーズ・プリーズミー」が流れた。アップテンポで騒々しいけれど今まで聴いたことがない曲に大変衝撃を受けた。その後、次々とオリジナリティある曲を発表し、ヒット曲を連発していくた。大人社会が歓迎していたとはいえないビートルズだったが、「あの人やこの人のため

でなく、人々のために演奏する」といって、白人と有色人種の隔離政策をとっていたアメリカ南部での公演を拒否し、ついに白人・有色人種同席の公演が実現したというエピソードを覚えている。

高校生のころ「イエスタ
デイ」を聴いたときの衝撃も
忘れない。ロックなのに
弦楽四重奏のアレンジ、語り
かけるような美しいメロ
ディ、これまでのビートルズ
にはなかつた曲だつた。「昨
日は全ての心配事が遠くに
あつたのに、今はここに居
座つてゐる…」失恋の歌かと

思えば、亡き母への想いを
歌つたものだ（作詞・作曲の
ポール談）という二重の驚き。
ヴォーカル、ストリングス、
ジャズ等、どの演奏スタイル
でもすばらしい音楽空間をつ
くってくれる、私のお気に入
りの一曲である。

定例会のほか要請があれば出前と称し、保育園、小学校、病院、老人クラブ、敬老会、老人ホーム、クリスマス会、七夕会などに参加します。四季折々の季節感に満ちた数々の歌をみなさんといっしょに歌うのです。

ある小学校訪問の際、私は言いました。「私には生まれ育った故郷かのさとが四つあります」と。

まず、生まれ育った三瓶町、次に松山市（学生生活）、三つめは佐田岬半島（教員生活）、四つめが合併した西予市です。

エンディングはいつも故郷。
② 今好きな歌はシンガーソングライターの「しいの乙吉」さんの歌に夢中・熱中です。五年前「きやんぱす歌謡教室」の指導者（佐々木先生）から

① 平成二十年に、ボランティアグループ「うたいいま唱歌」を宇和町開明学校で仲間と立ち上げた。日本の貴重な文化「唱歌・童謡」をみんなで歌つて、心豊かにしたい、歌い継ぎたい、これが主なねらい・目的だ。民具館が活動拠点。

定例会のほか要請があれば出前と称し、保育園、小学校、病院、老人クラブ、敬老会、老人ホーム、クリスマス会、七夕会などに参加します。四季折々の季節感に満ちた数々の歌をみなさんといっしょに

一枚のCDをもらつたのでした。「この曲、歌つてみては…」「恋風・愛しき人生」「あなたと歩きたい」とう」「あなたと歩きたい」「ああ：恋は「想いかさねて」カラオケ大会(コンクール)に年二～三回出る。真剣にレッスンを受けます。マイクの前に立つ適度の緊張感。審査発表時の独特・過度な緊張感・表彰式…。受賞の喜び、感動は格別です。八月の誕生日で満八十歳。「何歳まで歌えるか」挑戦中のきょうこの頃です。

教育会会員による 学習支援 その⑤

石井東学校支援 ボランティア

松山市教育会
会長 高橋 仔

支援体制の概要

- 新入児が一日も早く学校生活に慣れ、安心して学習に励むことができるよう学校生活のスタートを支援します。
 - 入学式の翌日から四月下旬の約一ヶ月、午前七時半から九時半まで、各学級一名計五学級を支援します。

二 主な支援内容

-

三 支援活動の実際

- 入学式の翌日。玄関で不安そうに立ち止まっている子どもがいます。靴箱の位置、教室までの移動もはつきり覚えていないのでしょう。

「おはよう。」「何組かな。」「教室はこつちよ。」と声を掛けると、ホツとした表情になります。

○傘の片付け一つをとつ

- 傘の片付け一つをとつても、たたみ方や巻き方・傘棚の確認置き方等々、たくさんの方を抱えています。

○教室では、不安そうな子、先生に聞きたいことがあっても言い出せずにいる子、活動の手が止まっている子などを見付けて声掛けをしています。そんな時、「分からないことは先生や友達に聞いてみたらどうかな。」などと、最終的には自信を

翻田さんの法律豆知識

No 4

- 皆さん方は、最近成年後見制度という言葉をお聞きになつたことがあると思われます。この制度も、民法の改正、任意後見契約に関する法律の制定がなされてから、すでに約十八年が経過したのですが、まだまだ、社会に浸透していないのではないか。どうか。かつて障害のある方たちの法的な制度としては、禁治産者、準禁治産者という振り分けをされ、本人の意思とか能力は考慮されず、権利行使することを制限

されるような制度であつたようになります。平成十一年に施行された後見制度というのも、本人の判断能力の程度により、法的援助をしていくこうとする意図のもとに制定され、精神上の障害により事理を弁識する能力を欠く状況にある人には成年後見人が、精神上の障害により事理を弁識する能力が著しく不十分である人には保佐人が、精神上の障害により事理を弁識する能力が不十分である人には補助人と三種類の法的支援者を選任することとなっています。かは、裁判所の判断にゆだねられています。

近年、高齢者の方の財産処分をしたいときや、被相続人の遺産相続をするときに、当事者の方が、高齢者の施設に入所したり、病院に入院されたりして、それらの処理ができないといった問題が生じている事象が見受けられます。日々の生活の援助が、後見制度の大きな目的となつてますが、自らが法的な行為を実現することが困難になつている方々の支援も可能となりますし、悪質な商取引から弱い立場にいる人々を守つていくという点からも、超高齢化社会においてはもつと後見制度を活用していくことが必要になると思われます。

持つて自分でできるような支援を心掛けています。

- 持つて自分でできるような支援を心掛けています。

○頑張っていること、できるようになつたことを、すかさずほめています。入学当初の不安一杯の子どもたちが、少しでも楽しい学校生活ができると願っています。

○入学直後の子どもたちを指導される担任の先生方は、本当に大変です。個人差の

大きいこの時期、一人一人に少しでも多く気配り目配りができるよう心掛けています。

○個々への関わりが増え、きめ細かな支援ができます。

○学校生活に早く慣れ、楽しい学校生活への一助となつていています。

○参観日には、支援の状況を公開し、保護者の安心・信

四 成果と課題

頼につながっています。
○支援スタッフの確保には苦労しますが、進んでの協力に感謝しています。

この取組が始まつて四年目になります。子どもたちの不安解消の一助になるとともに、スタッフ自身が、子どもたちから大きな元気と喜びをもらっています。教員OBとしてできることは、まだまだ一杯あると思います。

平成29年度収支予算書

平成29年2月2日開催の評議員会において、標記予算案（一般正味財産）が承認されましたので報告します。

(平成29年4月1日から平成30年3月31日まで)

経常収益

(単位：円)

科 目		当 年 度 予 算 額	前 年 度 予 算 額	増 減
基本財産運用益	基本財産受取利息	20,000	20,000	0
	基本財産受取賃貸料	12,500,000	12,500,000	0
特定資産受取利息		2,000	2,000	0
特定資産受取利息振替額		7,000	7,000	0
受取入会金		2,030,000	1,533,000	497,000
受取会費		13,000,000	13,000,000	0
事業収益		77,494,400	78,194,400	△700,000
受取寄付金	受取寄付金	3,760,000	3,200,000	560,000
	受取寄付金振替額	17,185,000	18,817,000	△1,632,000
雑収益	受取利息	5,600	5,600	0
	雑収益	1,200,000	1,190,000	10,000
経常収益 計		127,204,000	128,469,000	△1,265,000

経常費用

科 目	当 年 度 予 算 額		前 年 度 予 算 額		増 減	
	事 業 費	管 理 費	事 業 費	管 理 費	事 業 費	管 理 費
役員報酬	4,044,000	1,356,000	4,044,000	1,356,000	0	0
給料手当	21,045,000	1,955,000	21,045,000	1,955,000	0	0
臨時雇賃金等	2,430,200	469,800	2,178,800	421,200	251,400	48,600
退職給付費用	2,022,360	257,640	1,372,937	174,906	649,423	82,734
福利厚生費	4,035,850	514,150	3,991,500	508,500	44,350	5,650
旅費交通費	6,420,000	740,000	6,120,000	740,000	300,000	0
通信運搬費	1,206,000	500,000	1,281,000	500,000	△75,000	0
減価償却費	17,732,471	874,529	19,423,093	957,907	△1,690,622	△83,378
消耗品費	2,020,000	1,100,000	2,090,000	1,100,000	△70,000	0
修繕費	667,100	32,900	667,100	32,900	0	0
印刷製本費	2,150,000	50,000	3,350,000	50,000	△1,200,000	0
光熱水料費	10,959,500	540,500	10,959,500	540,500	0	0
賃借料	1,030,000	0	1,036,000	0	△6,000	0
保険料	73,448	3,622	73,448	3,622	0	0
租税公課	8,291,100	408,900	8,291,100	408,900	0	0
支払負担金	210,000	500,000	210,000	450,000	0	50,000
支払助成金	2,700,000	0	2,900,000	0	△200,000	0
支払寄付金	0	5,000	0	5,000	0	0
委託費	7,521,300	2,333,700	8,042,800	2,357,200	△521,500	△23,500
慶弔禱福費	1,800,000	0	1,800,000	0	0	0
著作権等使用料	7,258,320	0	7,058,320	0	200,000	0
諸謝金	6,680,420	0	6,780,420	0	△100,000	0
広告料	95,300	4,700	123,890	6,110	△28,590	△1,410
会議費	954,000	165,000	955,000	165,000	△1,000	0
支払利息	0	1,250	0	1,250	0	0
涉外費	330,000	440,000	630,000	440,000	△300,000	0
報償費	400,000	20,000	380,000	30,000	20,000	△10,000
使用料	0	230,000	0	230,000	0	0
雑費	5,000	5,000	5,000	5,000	0	0
小 計	112,081,369	12,507,691	114,808,908	12,438,995	△2,727,539	68,696
経常費用 計		124,589,060		127,247,903		△2,658,843
当期一般正味財産増減額		2,614,940		1,221,097		1,393,843

畳・ふすま張替えのご案内

愛媛県学校生活協同組合連合会では、
(株)ライフネットと提携店契約を結んでおります。

面白い畳替え、ふすまの張り替えなどの
ご用命はお気軽に学校生協までご相談く
ださい

お問い合わせは
愛媛県学校生活協同組合連合会
電話(089)925-0555
または 都市学校生活協同組合



トロフィーカップ四国総代理店 **WIN**

株式会社 **愛媛記章**

〒791-1102 愛媛県松山市来住町 1387-3
TEL.(089)975-8665 FAX.(089)976-3893

www.e-kisyou.com

